

# DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

## Mujeres de la Falange

Ha terminado, con amor y entusiasmo, el Segundo Consejo Nacional de nuestra Sección Femenina. Pilar Primo de Rivera—emojón viva y doblada de JOSE ANTONIO—ha tenido el tanto inefable de cobijar estas horas de meditación y estudio a la sombra imperial de Segovia, y al ritmo de maternal conexión de la Reina Isabel. Y junto a la Reina, la Santa de los Carmelos y de los caminos: ¡qué ju tos llevan el duca patronazgo de nuestras Mujeres Naciona- sionales!

Se ha trabajado con celo y excitación. Ellas mismas han debatido, con seriedad, sobre la norma que ha de presidir su tarea de reconstrucción de España. Y no han sido, tampoco, las voces altas y seguras de la Jerarquía de Falange. Raimundo Fernández Cuesta puso, en aquel concilio de corazones jóvenes, la llama fuerte de la emoción, el fuego de JOSÉ ANTONIO. Se ha publicado el texto entero de su discurso. Le vamos a comentar, como merece, en varias partes esenciales. Hoy, nos urge destacar su concepto nacionalsindicalista de la mujer. En frente de los recios, de las vites acometidas de que es objeto nuestra Sección Femenina.

Desde luego, sabemos lo difícil y vidrioso que es reintegrar a la mujer en su verdadera función humana y a la vez situarla en el ámbito de la sociedad y del Estado. Femenidad y Feminismo son palabras y conceptos de una raíz igual pero de opuestos caminos. La mujer es, a la vez, «de su casa y del mundo», como «la Ama» casolana de Gabriel y Galán, es la encarnación maravillosa y fecunda de la feminidad; mujer con menester de esposa, de madre y de dueña dentro de la familia; y a la vez, madre de toda la casa dentro de la sociedad herida de los crímenes, pues creemos que sin salir de esta área de acción doméstica—que parece tan breve—, no tenemos a la mujer en las más nobles y puras funciones del Estado: porque el buen Estado Nacionalsindicalista descansa en la familia, y ésta será fuerte si la mujer, en la casa, es sana, fecunda, laboriosa y alegre, abierdas las ventanas del hogar y del alma a la dulce amanezca imperial que nos trae el sol de la Falange. Así las quiere Pilar Primo de Rivera, depositaria magna del pensamiento de JOSÉ ANTONIO.

«La Mujer española depositaria de pifopos, de galanteas, aspirante a cargos que solo los hombres pueden desempeñar». «La Mujer fuera de su casa». Ésa no es mujer de la Falange: por que así lo ha definido Fernández Cuesta. La Falange, el feo engendro andrógino del Feminismo; mezcla repugnante de mujer y de hombre, el clásico «tipo» estrafalario del marimacho o de la sufragista, por muchas formas suaves o literarias que emplee en su trato y por muchos afectos que la adornen.

Una Escuela de feminidad y de maternidad debe ser el objetivo exclusivo de nuestras Secciones Femeninas. Todo lo demás puede ser terriblemente peligroso. Y junto a la mujer, el niño: como el niño solo puede estar al amor y sombra de la madre. Por eso la Sección Femenina de Falange tiene una misión admirable, aún fuera de su casa, en el ancho campo de «Auxilio Social».

Recoger, vestir, alimentar a los huérfanos; poner el pan de la Verdad en sus inteligencias, la luz de la Fe en sus almas, la Moral y el Amor en sus corazones: mujer que es maestra de los niños pobres y visitadora de los hogares desamparados, buena mujer, de auténtica vena española, «buena mujer de Falange» porque es la Providencia de Dios las dotó de abundante energía y causal de amor y de ternura, no debe, estruendarse éste, en otras funciones de gobierno social, donde el verdadero amor está ausente.

No tocáremos hoy el tema de la Mujer y la Ciencia: la Mujer y la Universidad. Es más urgente decir, con amplitud incansable, el tipo tradicional de la mujer-madre.

Madre fue Teresa de Jesús, de una espiritual maternidad maravillosa: Madre en la alta graduación de Doctora para almas y corazones, romeros de la Vida.

Madre, también, Isabel, la Reina Católica. Madre de soldados imperiales, de maris y de mares. Madre de España, rero, dentro de su casa. Acudida a su ventana del Alcazar de Segovia: a la ventana granadina del mar, para gobernar el Mundo.

FERMIN YZURDIAGA LORCA

## Asterisco

Descubrir a España no es empresa extremadamente difícil. Conocemos algunas características geográficas: —Limita al Norte con los Pirineos; al Sur con el Estrecho; Portugal a un costado y el mar a otro—y tampoco nos son desconocidos algunos de sus relieves etnográficos. Sobre todo, esto: Su tradicional individualismo, que le incapacita para altas empresas colectivas. Su proverbial indisciplina. Su típico banditismo de calañés y trabuco naranjero. Pero existe alguien que ignore el acusado detalle de la navaja en la liga de nuestras mujeres?

Desde luego, el redescubrimiento de España no precisa más que un adarme de imaginación. Sobre todo desde que el espíritu ávido y analítico de los exploradores franceses comenzó a pasearse por nuestros caminos y por nuestras ciudades.

Después de ellos, apenas si queda algún inglés—gorra a cuadros y perfil agudo—que ingenuamente pregunte a un intelectual español, luego de saludarle: —Oh, gusto grande de España... ¿Haber matado muchos toros usted? —Verdaderamente, para redescubrir a España, no es menester mucho. Ni siquiera quererla. La brillante paudereta de Merimé, se reproduce en todos los estilos. Y en todos los climas. Por eso, en el trance heroico de nuestra hora, el mundo turista de gorra a cuadros nos mira con asombro. Y aún nos pregunta: —¡Ah! ¿Pero España es algo más que un pandero efectista y rutilante? Y se van convenciendo.

OBRRERO Si te encuentras desocupado, estás obligado a inscribirte en las Oficinas de Colocación, que se han trasladado a Cervantes, 10. Con ello facilitarás tu colocación.

## PARTE OFICIAL DE GUERRA

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy.

Continúa la batalla en el sector de Teruel, con éxito para nuestras armas. El enemigo atacó con gran lujo de medios, por diversos sectores de nuestro frente, siendo en todos ellos rechazado con grandes pérdidas.

En uno de los ataques a nuestras posiciones de Las Celadas se les incendiaron seis tanques rasos, cooperando brillantemente a nuestros contraataques la aviación nacional, que sembró de cadáveres el campo.

Han caído prisioneros en nuestro poder 315 milicianos y algunos oficiales. Se han recogido 415 cadáveres rojos y se han pasado a nuestras filas 46 milicianos con armas, que dan cuenta de la desmoralización que reina en el campo rojo, en el que los jefes les obligan a atacar, ametrallándoles si se niegan a ello.

El enemigo dejó en nuestro poder abundante material, del que se ha recogido hasta la hora de dar este parte, doce ametralladoras, dieciséis fusiles ametralladores y varios centenares de armas de repetición.

Salamanca, 29 de enero de 1938. Segundo Año Triunfal.

## Continuaron ayer los infructuosos ataques del enemigo con trágicas consecuencias para él

6 tanques rusos incendiados, 315 prisioneros, 46 evadidos a nuestras filas y 415 cadáveres, son el resumen de la magnífica jornada de ayer

El enemigo está agotando sus últimos recursos en Teruel. Para ello ha concentrado todos los que le quedaban útiles en su ejército popular y sin duda, comprendiendo que ningún ataque aislado, por sólido que fuese, podía resultar eficaz, ha montado una serie de ataques parciales, que en realidad eran más bien demostraciones que casando las intenciones. Claro está que como les falta capacidad aunque les sobra elefancia, esos ataques no los han realizado simultáneamente, lo que hubiera podido tener mayor importancia, si no que se han sucedido, conforme iban fracasando las intenciones.

La paliza de hoy ha sido de la importancia, que casi estoy por asegurar que desde que iniciaron por Sintra este ataque, hasta ayer, no han sufrido tanto castigo, con ser mucho, como han recibido en el día de hoy. Atacaron primero por el sector sur de La Muela, donde desde hace más de diez días, apenas se oía un tiro y lo hicieron con gran abundancia de carros, los que dejaron inutilizados cuatro, cayendo en nuestro poder 40 prisioneros. Este ataque fué rechazado fácilmente. Llegó lanzaron otro por el sector de Concaud, pero no mereció la pena tomarle en cuenta, porque nuestra artillería se encargó de destruirlos desde el primer momento. También aquí cayeron 30 prisioneros y unos 50 muertos.

El ataque más fuerte del día, lo fué por Sintra, donde presentaron en línea 32 carros rusos. Por cierto siguieron la misma táctica que ayer anuncié, es decir, no llevándolos en el puesto que les correspondía en vanguardia, sino después de las guerrillas de primera y segunda línea. Deben de hacerlo así para tratar de reservar sus famosos carros de nuestras baterías anti-

tanques. Pero no lo consiguieron, porque cinco de ellos quedaron incendiados. En este combate, la mortandad fué más elevada y pasan de cien los cadáveres, que a simple vista se observan, quedando además enorme cantidad de rusos, que pasan de los 300. Es decir, que los rojos han tirado las armas para correr a gran velocidad. Para coronar la jornada nuestra aviación, sin duda un poco celosa del éxito de la artillería de ayer y anteayer, se ha lanzado de lleno a una de sus habituales acciones, sorprendiendo una concentración que ha bombardeado tan eficazmente, que desde los primeros proyectiles se inició la desbandada roja, momento que, como de costumbre, aprovecharon nuestros aparatos ligeros para picar sobre tierra, logrando hacer una espantosa carnicería con sus ametralladoras.

En este ataque de Sintra, los prisioneros rojos suman 216. Como se ve, continúa la desmoralización de estas gentes, que han llegado al frente de Teruel y que parecen esperar la llegada del momento de entregarse en nuestras líneas. Además, hemos hecho otra presa de consideración: tres aviadores del aparato que ayer cayó en tierra aragonesa, los tres rusos. En resumen, 7 carros de asalto destruidos, cerca de un millar de fusiles recogidos, 270 prisioneros en nuestro poder y seguramente más de mil bajas sufridas por los rojos, porque insistió en el epilogo puesto a esta jornada brillantísima por la aviación, ha sido espantosamente trágico para los rojos.

Por algunos de los prisioneros, hemos obtenido datos curiosos. Resulta que todos estos ataques los ha lanzado el enemigo fiado en una confidencia, según la cual han llegado a suponer que en el sector del norte

de Teruel, nosotros vivíamos bastante descuidados y así creyeron poder cogernos lanzando fuerzas enormemente superiores en número. He podido averiguar que clase de espías son los que esta confidencia llevaron a los rojos. Resulta que se trata de tres pastores, que han ido con el cuento de que conocían boquetes por donde era muy fácil atravesar nuestras líneas. Para hacer espionaje, hace falta, además de osadía, finura de ingenio. La audacia sin el aderezo de la inteligencia, suele dar frutos deleznable. Eso les ha pasado a los rojos, que dan su confianza a las gentes marxistas, que de esto como de tantas cosas, tienen un concepto primitivo. Podrán creer que por tal sector o por tal otro, es fácil dar un golpe de mano, pero es que desconocen la situación de nuestras reservas y no aciertan a sospechar que una sordecía aparente de algún sector, no es más que un lazo que habilitado se les tiende. ¡Hay que aguzar el ingenio, amigos! Habrían tomar ejemplo de nuestros agentes. Precisamente, he tenido conocimiento de un hecho que lo prueba. Hace meses, recibimos noticias de haberse alistado en la aviación roja, buen número de pilotos británicos atraídos por las primas considerables. Interesaba conocer a fondo quiénes y cuántos eran los pilotos ingleses que habían venido. Un hábil agente nuestro publicó un suelto en los periódicos londinenses en el que decía que el gobierno de España, tenía el sentimiento de comunicar a la nación británica que dos de los pilotos ingleses inscritos en la gloriosa aviación gubernamental, habían caído muertos. El gobierno deseaba conocer el nombre y domicilio de estos héroes, para hacerles entrega de las primas póstumas. Al efecto, durante tres días, en la calle tal, número

## LA CHARLA DEL GENERAL

### BUENAS NOCHES, SEÑORES

Hoy, para dar gusto a los dirigentes rojos, siguiendo lo que es sin duda la orden del día, tengo que empezar diciendo: «Una limonita por amor de Dios».

Digo, esto porque todas las radios rojas, están dedicadas a pedir auxilio a todas partes en favor de los rojos. Yo no comprendo su estado de penuria de pues de haber robado tantos millones en los Bancos y casas particulares.

Así por ejemplo, la Radio Barcelona habla de las cantidades enviadas por Suecia para los rojos, que ascienden a treinta millones de francos y haciendo ca cuos sobre esta cifra, resulta que cada habitante de Suecia ha contribuido con 14 pesetas. Y el espectador se muestra muy satisfecho y llama la atención de otros países, más pobres y más obligados, para que socorran a los rojos con mas abundancia.

También la Radio Barcelona dice que el comité de coordinación de ayuda a los rojos de Cuba, ha remitido 24.000 cajas de leche y 12.000 abrigos para los niños, que llegarán para el verano.

La Radio Madrid, como todas, se dedica a la misma campaña y dice que un periodista que acompañó a los laboristas ingleses que visitaron la zona roja, ha señalado la absoluta necesidad de prestar ayuda al pueblo español republicano e insiste Madrid diciendo que en París se ha celebrado una reunión presidida por el Bigardo en el que un diputado, presidente del comité de ayuda a los rojos de Francia, después de pedir auxilio para los marxistas españoles, hizo la presentación de esa mujer venenosa que en Extremadura principalmente es la amada La Neiken.

Los rojos conciben en lo mismo, en la necesidad de ayudar a los rojos. Yo creí que después de la «apastante victoria de Teruel», yo creí que no necesitarían ayuda de nadie y ahora resulta que la necesitan de todo el mundo.

Y mientras tanto, los periódicos marxistas franceses, demostrando que con marxistas, siguen mintiendo a placer. Así dice «Le Populaire» que los fascistas intentaron el asalto a las posiciones gubernamentales del Muelton. Y yo que creí que desde hace muchos días teníamos nosotros el Muelton y que habíamos llegado hasta el Altambra!

Pero más gracioso es lo que dice «Paris Soir» que refiere una operación que dice han hecho los marxistas en el frente de Córdoba y que viene a ser algo así como si nosotros matásemos de Córdoba, pudiesen las ramblas inmorarse del modo de percibir dichas primas.

En efecto, al día siguiente se presentaron numerosas familias, creo que 15 o 20, de pilotos ingleses, unos con el afán de saber si los muertos eran sus familiares, otros con la codicia de guardarse los cuartos. Nuestro agente les recibió, diciendo que esperaba un telegrama cifrado del gobierno con los nombres de los fallecidos, pero entre tanto, harían el favor de apuntarse en estas listas, dando el nombre del piloto, parentesco, escuadrilla, sector que cubría, etc. Y así se obtuvo una información completísima de todo cuanto quería saberse, y sin dejar lugar a dudas.

Hay que esprimirse el cerebro, marxista. No solo se vive asombrado o amenazado a la gente. La funesta manía de pensar, algunas veces sirve para algo. doba y ocupásemos posiciones en dirección a Baena. Y luego refiere otra operación en el sector de Granada, donde nuestras fuerzas ocuparon una amplia extensión de terreno que estaba entre los dos bandos, sin disparar apenas un tiro. Sin embargo, un periódico tan amigo de los rojos como «La Depeche» dice que después de los primeros fracasos, los republicanos hacen esfuerzos deseserados para cejar el camino a sus adversarios y resistir, pero los comunicados oficiales triunfantes de Salamanca y los republicanos, en los que tenuemente se habla del asunto, demuestran la victoria de los nacionales. Cosa rara que un periódico francés, amigo de los rojos, diga eso. Otra cosa es el auxilio que el frente popular francés viene prestando a los rojos. Desde el 27 de diciembre anterior, han pasado 375 voluntarios la frontera franco catalana, en su mayoría rusos, franceses y checos, especialistas en aviación, oficiales de estado mayor, de marina, etc. Y en material, en dichas fechas, han pasado 170 chasis, 180 camiones, 334 motocicletas, 3 vagones sin especificar el contenido, 3 tanques, 8 plataformas con piezas de artillería, 13 vagones con material de aviación, 53 de material de guerra y municiones, 41 vagones con más material de guerra y 73 000 litros de gasolina y muchas toneladas de explosivos. Esto es lo que ha remitido el frente popular francés desde el 27 de diciembre hasta que se constituyó el nuevo gobierno de Francia, veremos la aptitud que ésta adopta respecto a nosotros, muy en breve. Volviendo a lo del dinero, yo creí que los rojos tenían mucho. Pero ahora resulta que además de las peticiones que antes me referí, el embajador rojo en Londres gestionó con varios Bancos londinenses un empréstito ofreciendo como garantía las obras de arte del patrimonio artístico nacional. El Duque de Alba, al saberlo, protestó energicamente por no reconocer autoridad al embajador rojo para contratar este empréstito. Los rojos, en su afán de demostrar su cultura, hablan de haber creado bibliotecas circulares para las trincheras y no sé cuantas instituciones más. Yo no creo mucho en esto, pero sin embargo les voy a brindar una idea, y es llevar a las trincheras un libro que están publicando doce grandes rotativos ingleses al mismo tiempo. Se trata de las memorias de don Manolita Azán. Los comunistas protestan contra estos rotativos y dicen, además de negar su autenticidad, que no se puede uno meter en vidas ajenas. Y yo les digo que quien se mete en vidas ajenas no son los periódicos, sino don Manolita. Y en cuanto a su autenticidad respondo de ella y afirmo que están escritas en tres libros, de puño y letra del mismo Azán. Da lectura del parte de operaciones y de la lista de donativos y termina su charla.

## Las emisoras de radio británicas

Londres.—Según informa el importante rotativo Evening Post, las estaciones radiofónicas británicas piensan organizar, en determinados días de la semana, programas en español, con noticias y música española.

## CAMPO DE LOS AGUSTINOS

HOY domingo, 30 de Enero de 1938 a las tres en punto de la tarde FORMIDABLE PARTIDO DE FUTBOL entre los equipos S. E. U. de Astorga y S. E. U. de León En homenaje a los camaradas forasteros hará el saque de honor una distinguida camarada del S. E. U. local. Será disputada una copa donada por el Alcalde de este Excmo. Ayuntamiento, al que damos las gracias desde estas columnas.



S. E. U.







Los Laboratorios ORIVE vienen dedicándose desde hace más de 70 años a la elaboración de productos para la higiene bucal. Lógicamente debe V. confiar en nuestra experiencia USANDO...

Pasta dentrifica ORIVE (El Primer Dentrífico Español) Laboratorios ORIVE LOGROÑO

La Patria Hispana, S. A. de Seguros Fundada en 1916 Esta Sociedad, genuinamente española, en cumplimiento de las disposiciones de la Junta Técnica del Estado Español, tiene el honor de participar a sus Asegurados, Agentes y Colaboradores en general, que tiene establecida su Dirección provisional en Zaragoza, Coto, 31, y que por lo tanto continúa funcionando normalmente

TRASPASO BONITA OCASION.—Se traspasa en Ponferrada el establecimiento de Bar y Ultramarinos conocido con el nombre de MI BAR, situado entre dos estaciones de mucho tráfico; gran bodega y amplio patio con tres cocheras, propio para almacén. Razón: MERCURINO RIVAS. Ponferrada.

RIPOLL Taller de Especialidades Eléctricas Electricidad del Automóvil e Industrial Bobinajes en general Alcázar de Toledo, 16 Teléfono 1467 León

AGENCIA TELEFUNKEN Reparar Radio-Receptores, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros, Rayos X, Aparatos electro-médicos, motores, etc. Instalamos los timbres automáticos, pararrayos y sus orden. Hacemos todo en Electricidad. TALLERES «LOS ALEMANES» 55

La crisis económica de Francia El director del Banco de Francia pone de relieve la pésima situación financiera de Francia París.—Ante la asamblea general del Banco de Francia, el gobernador del mismo presentó un informe sobre las actividades del Banco en 1937. El gobernador citado explicó las grandes fluctuaciones que ha sufrido el Banco en el curso del año. Trató del déficit de la bilianza comercial, el Tesoro público o lo ha pagado nueve mil ochocientos millones. Por último hizo resaltar que numerosas dificultades han ejercido influencias profundamente en la economía francesa.

El rearme norteamericano Además de reforzar considerablemente los efectivos terrestres, se aumentará la flota naval Washington.—Se ha hecho público el tan esperado mensaje del Presidente Roosevelt sobre armamentos de los Estados Unidos. El Presidente recomienda lo siguiente: destinar ocho millones ochocientos mil dólares para material antiaéreo suplementario; dos millones cuatrocientos cincuenta mil dólares en la mejora de la instalación del ejército de reserva; seis millones de dólares para ayudar a las fábricas de material para el ejército; dos millones para suplir las deficiencias de las municiones; el veinte por ciento de aumento sobre el actual programa naval ya autorizado y que comprenderá la construcción de dos acorazados más y otros dos cruceros para el año 1938. Consignación de quince millones de dólares para la construcción de nuevos tipos de barcos pequeños.

Sigue el enemigo estrellándose contra nuestras posiciones, en las que deja centenares de muertos

Crónica del Frente de Teruel Frente de Teruel.—Lleva varios días el enemigo lanzando ataques por diversos puntos del frente de Teruel, con verdadero alacranamiento. Lleva sus ataques de un punto a otro, a medida que una serie de fracasos consecutivos le convencen de la invencibilidad de un determinado sector. Parece perseguir con ellos un plan para nosotras nuestras comunicaciones por la carretera general y acaso con mayor empeño trata de paralizar el golpe nacional que, al decir de los prisioneros y evadidos, se espera en las próximas horas. Los ataques de esta jornada se desahogaron en el sector de Ceada hasta el mediodía, y a partir de ese momento, solamente actuaron las aeronaves. Dos ataques rojos, que quedaron inutilizados en el día anterior, han sido reanunciados hasta el interior de nuestras áreas durante la noche, mediante una operación para la que se ofrecieron voluntariamente muchachos de una unidad gallega. Este éxito sobre los carros rusos ha movido a nuestros soldados a un deseo ferviente de hacer nuevas presas. Pero durante las primeras horas no fue posible. Se podía observar cuando ellas cierta agitación en las líneas rojas, por que los tanques rojos avanzaban y se retiraban, pero no ha quedado o no se ha atrevido a seguirlos. Al poco rato, han aparecido otra vez, seguidos de unos cuantos batallones. Ante el fuego de nuestras, los rojos han iniciado el retroceso, pero, ante el terrible castigo de los combates de chechiques, han reaccionado negativamente y de nuevo empezaron la marcha hacia nuestras posiciones sin excesivo entusiasmo. El ataque decisivo no ha tenido lugar por los rojos, con medio a 300 metros se lanzaron cuerpo a tierra, manteniéndose durante 10 minutos fuego de fusilería y al verse batidos por los nuestros han iniciado la retirada, protegidos por los tanques. En esta operación han sufrido un centenar de muertos y, a medida que retrocedían, han ido llegando a nuestras líneas agitados muchachos que se habían quedado entre ambas por la mañana, y que pertenecían al ejército rojo. Seaman en los años 60 y cuando sea repetido un tema ya muy usado, hemos de señalar el terrible estado de desamparo en que se hallan. Al otro lado del Tura está sea aprovechada la noche para trasiegos de nuevas fuerzas. Los ataques de esta jornada se desahogaron en el sector de Ceada hasta el mediodía, y a partir de ese momento, solamente actuaron las aeronaves. Dos ataques rojos, que quedaron inutilizados en el día anterior, han sido reanunciados hasta el interior de nuestras áreas durante la noche, mediante una operación para la que se ofrecieron voluntariamente muchachos de una unidad gallega. Este éxito sobre los carros rusos ha movido a nuestros soldados a un deseo ferviente de hacer nuevas presas. Pero durante las primeras horas no fue posible. Se podía observar cuando ellas cierta agitación en las líneas rojas, por que los tanques rojos avanzaban y se retiraban, pero no ha quedado o no se ha atrevido a seguirlos. Al poco rato, han aparecido otra vez, seguidos de unos cuantos batallones. Ante el fuego de nuestras, los rojos han iniciado el retroceso, pero, ante el terrible castigo de los combates de chechiques, han reaccionado negativamente y de nuevo empezaron la marcha hacia nuestras posiciones sin excesivo entusiasmo. El ataque decisivo no ha tenido lugar por los rojos, con medio a 300 metros se lanzaron cuerpo a tierra, manteniéndose durante 10 minutos fuego de fusilería y al verse batidos por los nuestros han iniciado la retirada, protegidos por los tanques. En esta operación han sufrido un centenar de muertos y, a medida que retrocedían, han ido llegando a nuestras líneas agitados muchachos que se habían quedado entre ambas por la mañana, y que pertenecían al ejército rojo. Seaman en los años 60 y cuando sea repetido un tema ya muy usado, hemos de señalar el terrible estado de desamparo en que se hallan. Al otro lado del Tura está

Eden regresa hoy a Londres

Ginebra.—Mr. Eden, jefe de la delegación británica en la reunión del Consejo de la Sociedad de las Naciones, es probable que se vaya por la noche para Londres. Según informes recibidos, se aprobó en consulta privada la cuestión de China y Extremo Oriente. A esta sesión privada asistió el delegado chino.

El gobierno belga prohíbe una manifestación rexista

Bruselas.—El gobierno belga ha prohibido una gran manifestación rexista que debía celebrarse ayer en el Palacio del Deporte de esta capital. Se cree que la prohibición se basó en que el Degreille ha anunciado una nueva ofensiva contra el gobierno y que tiene la intención de acusar a ciertos miembros de éste, con motivo del su ministro al ejército o chechiques, de armas y municiones. El diputado rexista que fue agredido en la Cámara en la última y borrascosa sesión ha presentado una queja contra el ex ministro Jasper y contra un diputado comunista y otro socialista.

Los Colegios Médicos

El Boletín Oficial del Estado ha publicado una orden del Gobierno General del Estado sobre reorganización de los Colegios Médicos en la España nacional. En dicha orden se dispone que exista un Colegio en la capital de cada provincia, al cual deberán pertenecer de modo obligatorio todos los facultativos del ramo.

Nieva en el Alto Aragón

Zaragoza.—En el Alto Aragón, y en diversas comarcas aledañas, ha nevado intensamente, perjudicando un temporal de temperaturas muy bajas en Zaragoza y su provincia.

Gran éxito de un entrinamiento de Cervantes, en Roma

Roma.—En el Teatro de Bellas Artes y como final de un espectáculo teatral, ha sido representado con gran éxito en el V. J. Celoso, de Miguel de Cervantes, traducido al italiano. Un periódico, comentando este éxito teatral, dice que el entrinamiento de Cervantes puesto en escena termina negativamente la representación en un cuadro lleno de luz y color. «El Viejo Celoso» es sin duda alguna el mejor entrinamiento de gran éxito español. Su gran éxito se ha producido de momentos a momentos, ha quedado una pequeña joya que ha dividido igualmente a público, que apaballó cautelosamente.

Inglaterra no está muy conforme con el plan Van Zeeland

Londres.—El Foreign Office ha dado una nota a la prensa de la que se deduce, entre que el informe de Van Zeeland no ha en los mejores momentos ingleses una acogida como para que sea llevado a la práctica. Un periódico dice que será objeto de discusiones académicas, para terminar en un archivo.

Navios de guerra británicos que llegarán a Lisboa

Lisboa.—Reina gran interés por la visita que se es, era hoy de trece unidades de guerra británicas, en la que se incluyen tres grandes acorazados. Estas unidades van mandadas por el comandante jefe de la escuadra británica.

Arriba España!

BAR AZUL El local con instalaciones más modernas. Memoranda servido en el Café-Restaurant. Consorcio Barco OIBETIVO DE BARA

Se descubre en París una oficina clandestina de expedición de pasaportes falsos

París.—Se conocen nuevos detalles sobre la detención en París de 25 extranjeros que fabricaban pasaportes falsos, habiéndose descubierto que se trata del más extenso tráfico que ha existido jamás en Francia. La banda desplegaba sus actividades en toda Europa, especialmente en Polonia.

Llega a Río Janeiro el tercer avión italiano

Río Janeiro.—El capitán Moccaeri, que había salido de Natal ayer por la mañana, llegó a Río Janeiro a las 17. Se le aguarda con expectación la victoriosa epopeya de los «Cinco de Vencedores», pues la avería de su aparato hubiera sido catastrófica para cualquier otro piloto. El aparato de Moccaeri voló durante más de 3 000 kilómetros con solo dos motores.

Desde hace cinco años la prensa brasileña no ha comentado con tanto entusiasmo ningún acontecimiento como lo ha hecho con el vuelo de los aviones italianos. Un periódico dice que si el reciente vuelo italiano hubiera entrado en contacto con el pueblo brasileño, comprobaría cuán grande es la simpatía de Brasil por la lucha fascista. Añade el periódico que actualmente hay dos grandes corrientes en el mundo: la bolchevique, que pretende la destrucción de la civilización, y el fascismo, que lucha en defensa de la civilización y de la paz.

Dos funcionarios municipales de Zaragoza, recompensados

Zaragoza.—El Ayuntamiento de esta capital va a poner en práctica un acuerdo municipal «briendo» juicio contradictorio para la concesión de la medalla de plata de la ciudad a Julio García y Antonio López, por los extraordinarios servicios prestados por ambos en julio de 1936, al iniciarse el Movimiento nacional. Ambos son funcionarios municipales y prestan sus servicios en el matadero de Zaragoza.

Brasil contra el comunismo

Río de Janeiro.—El ministro de Justicia declaró que va a ser instituido un campo de concentración para comunistas y seguidores políticos. Declaró también que eran falsas las informaciones referentes a resabiamiento de las logias masónicas en Brasil.

Nuevos atentados en Shanghai

Shanghai.—Han sido lanzadas dos granadas de mano a la entrada de una fábrica de cigarrillos, coneniendo pólvora y piedras, en la concesión francesa y una en la concesión internacional. Finalmente, fué lanzada una granada de mano contra la residencia particular del cónsul general de Japón en esta ciudad, empezada en la concesión internacional. Todos estos incidentes han provocado una tensión enorme en todas las concesiones internacionales.

TINTORERIA ESPANOLA de Ramón M. Farrapira. Despacho: ORDUNO II, núm. 14. (Al lado de Bar Hollywood). Feñido y limpieza de toda clase de prendas por delicados que sean sus tejidos. LUTOS EN OCHO HORAS. Transmisión de las prendas negras a color. Garantía en los encargos. Colores a muestra. Garantía y solidez en toda clase de trabajos. NOTA.—El apresto y brillo especial con que se ultimán los trabajos de limpieza y tinte, hacen de ellos similares, son trabajos que exclusivamente son de esta casa. Teléfonos: CARRERA DE ASTURIAS, núm. 3.

SANATORIO QUIRURGICO HURTADO DIRECTOR: DR. EMILIO HURTADO (Director-jefe del Hospital) Cirugía - Ginecología - Aparato digestivo Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia Avenida del Padre Isla, núm. 12

BAR AZUL El local con instalaciones más modernas. Memoranda servido en el Café-Restaurant. Consorcio Barco OIBETIVO DE BARA

HERNIA Curación rápida y total por especialista Ortopédico; Alfonso Monteagudo Consulta todos los días, en su gabinete ortopédico Calle Colón, 3, 1.ª, derecha (esquina Ada. Roma) LEON Consulta diaria de 11 a 1 Aparatos especiales para la parálisis infantil. Tumores blancos. Piernas y brazos artificiales. Medias para varices, a medida. Fajas para estómago y riñón.

CHOCOLATES FINOS Apartado 28 LEON Teléfono 1123 La Industrial Leonesa



